

ner de près et à loisir la route que les Israélites avoient prise par l'ordre du Seigneur, pour sortir de l'Égypte, et dont on sait qu'ils sortirent en traversant la mer Rouge.

Je crois l'avoir découverte, cette route, et je suis convaincu que les auteurs, tant anciens que modernes, tant juifs que chrétiens, qui ont fait prendre aux Israélites un autre chemin que celui dont je vais vous parler, pour arriver aux bords de la mer, ne se sont trompés que parce qu'ils n'avoient pas une carte exacte, ou, pour mieux dire, une connoissance parfaite de la basse Égypte, de la situation et de la disposition des lieux. L'Écriture sainte néanmoins suffisoit pour les redresser et pour leur faire voir que leur système ne s'accordoit nullement avec le texte sacré.

Voici donc quel est mon sentiment : je vous laisserai à juger si je pense juste ou non, en jetant les yeux sur la carte que j'ai dessinée et que je vous envoie, et en confrontant ma dissertation avec ce que Moïse a rapporté de la fuite des Israélites, et du fameux passage de la mer Rouge.

Je prétends que le roi Pharaon, qui régnoit lorsque les Israélites sortirent de l'Égypte sous la conduite de Moïse, demeurait à Memphis.

Le t
ceau
lieu
raon
que l
fort é
que c
deux
Memp
villes
royale
pose d
Matar
Girgé
moins
noit c
avoien
que M
plus c
Strabo
les au
Nil, et
Cen'e
à quar
tout a
XX
de soir